
 

留学—自己的选择，再难也要走下去 

刘明 

   

    毕业季，升学宴。于此首先感谢每一位老师对我的谆谆教导与帮助，对于来日本留学的

我来说，您们的无私帮助使我的人生旅途走的更远，更精彩。 

    下面小谈我的留学经历，望对后览者有所帮助。 

学习篇 

    我毕业于长春理工大学电信学院，于 2013 年 10 月进入亚细亚友之会外语学院，现在

考上了首都大学东京大学院システムデザイン研究科。对于初来乍到，特别是只自学过几个月

日语的门外汉来说，日语水平的提高迫在眉睫。首先学校对每个人的日语水平进行入学测，

任何按照成绩来分班合理安排教学。汗颜的是我刚来时排在 I班，当时心情还蛮失落，心想

大学时期学习从不落后，到这里却要从最开始仰望别人。但现在想想却十分感激老师当初的

安排。基础课程的学习使我重新对日语的学习有了规划，也让我对日语的学习充满了信心。 

说起来,理科生在日本读研是有一定优势的,前提是英语不能太差,大学成绩不错,我认为

基本上都能考上好学校的。记得当时教授就是看我学过的相关专业知识,英语托业 800多分,

就主动给我笔试免试资格的。个人认为,特别是理科生,英语是相当重要的筹码。 

转眼到了秋季，也正是各位同学着手忙大学院升学的时候了，对于一个理科生来说，写

好一份计划书无疑是个艰巨的任务，多亏了杨老师和宫原老师的耐心指导，使我顺利完成了

计划书，进而在丁老师的悉心安排和校长的连续多次的耐心指导下，使我顺利的获得免试笔

试的资格，最终通过面试考入了首都大学东京的大学院。 

工作篇 

很庆幸当初选择了这个学校，对于刚来日本连写都别扭，更别说会话的我来说，找工作

无疑是痴人说梦，辛亏有学校介绍到宅急便工作，让我有了来日本后的第一份工作，解了燃

眉之急，也让我能够安心的生活学习，专心的在语言学校为大学院升学打下日语基础。之后

随着日语水平的提高，也渐渐敢于和别人会话，便自己找了一份居酒屋的工作。日本人的工

作态度的确很值得我们学习，店长和料理长对食品安全的检查和料理的制作教导也是非常耐

心。可以说工作中的日本人是严谨严格的，生活中也会表现出随和的一面。他们不仅教会我

如何制作料理，还教会我许多做人的道理。在升学前的工作经历，让我获益匪浅。 

生活篇 

    细想刚来日本时，学习工作占据着生活的每一天，忙碌的我时常在想当初为何要选择来

日本这个异乡受苦历难。在现在看来，一切都是值得的，其中经历，受用终身。 

    9 月份是我在日本留学期间人生的低谷期，此时由于各种原因，工作不顺，升学也是绞

尽脑汁。在我最困难的时候,从老师同学以及工作的前辈那里得到诸多关怀，特别是丁老师，

甚至多次打电话询问我的情况，鼓励我，让我甚是感动。也更加确信不可轻易认输的信念，

再次感谢丁老师及各位帮助我的同学朋友们！谢谢！ 

最后，对于想来和已在日本留学的同学们说的是：天行健，君子以自强不息。堪得苦中

艰，方能乘风破浪！ 
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